

3月議会に期待

地方政治
クリエイト
伊藤 秀昭

■予算は設計図

今年度補正予算案

と来年度予算案を審

議、議決する3月定

例会が2月24日開会

の蒲郡市議会を皮切

りに東三河各市町村

で始まりました。

各首長の予算編

成方針(施政方針)

が示され、その設計

図である予算案が

上程されます。それ

に従い代表質問や

一般質問、予算委員

会などが行われ、審

議される大事な議

会です。今年度を締

めくくり新年度に

勇躍向かうために、

議員諸氏の奮闘を

期待したい。

■策定は大詰め

一昨年以来、増田

レポートが「地方消

滅」などとの大きな

衝撃を全国に与え

ました。このことが

きっかけで国も「60

年に1億人程度の

人口を確保する」こ

と、「50年代に実

質GDP(国内総生

産)成長率1・5%
2%程度維持」する

「長期ビジョン」①

仕事づくり②人の

流れ③結婚出産子

育て④まちづくり
について、今後5年
間の「総合戦略」を
発表しました。

これに伴い各自治

体にも「地方人口ビ

ジョン」と「地方版

総合戦略」の策定を

義務づけました。

豊橋村、豊橋市は

とも人口30万人を維

持しました。

J Aなどオール豊橋

リーダー都市とし

て、60年には少なく

た。

蒲郡市でも、豊川

市でも、よしんば設

立して、5つの戦略

市町の策定作業は年

度末に向けて大詰め

です。

■これでいいのか

地方創生

は「小さく持続する

これでいいのか地方創生

村戦略」を打ち出し、表による検討委員会を中心に進められており、豊橋市で方創生ではなかったのではないか。豊橋、東京で開催し、も、県東三河総局長と3大学学長が勢揃いました。

いし、商工会議所、JAなどオール豊橋

体制で進めてきました。

JAなどオール豊橋

市でも、よしんば設

立して、5つの戦略

市町でも、同じよう

にそれは「人が生き

る」地方創生ではな

かったのでしょうか。

住民を横へ追いや

り、有識者と言われ

るお偉方をズラリと

並べ、どこから見て

も優秀論文になるよ

うに作り上げ、新型

交付金を獲得するた

めに10月末までに、「ひと」が主役の地城社会づくりこそ地

そして年度末までに、

豊橋、東京で開催し

た。

■全国、横並び

私は、議員引退時

に起つた東北大震

災に際し「自分にで

きることは何か」と

つきました。テー

マは「貴方のまちの

地方創生戦略をチエ

ックする」として、

参加された約40市町

の創生戦略を取り上

げきました。

そこでも、東三

河各市と同じよう

に全国でも、同じ手

法、同じような体制

で、横並びのビジョ

ン」と戦略ばかりで

す。

こうした長期的か

つ地方自らが自立し

て実施できる政策こ

そが、地方創生に求

められているので

ないでしょうか。

このような地方創

生への取り組みにつ

いて、戦略策定に影

響を及ぼす議会

が薄かつた各議会

で、真正面からの議

論を望みたい。

発揮できるのでしょ
うか。驚くのは全国
どこも強気の出生率
2・07を掲げる甘
い人口見通しです。

■まちづくりは長

期戦略

2月間[地方政治講座]

月刊の「地方政治情報

誌」を基盤に、この3

月で、横並びのビジョ

ン」と戦略ばかりで

す。

そこで、東三

河各市と同じよう

に全国でも、同じ手

法、同じような体制

で、横並びのビジョ

ン」と戦略ばかりで

す。

そこでも、東三

河各市と同じよう

に全国でも、同じ手

法、同じような体制

で、横並びのビジョ

ン」と戦略ばかりで

す。